
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Lilly Engbrecht
Protokollführung: Jaron Schönwitz

5. Septermber 2023, 15:30 Uhr

Stimmberechtigte Anwesende: Noah Eichhorn, Friedrich Strube (bis 16:35),
Daniel Petrasch, Leon Machunze, Lilly Engbrecht, Josefin Metje (ab 15:45), Alex-
ander Kazatzky (ab 15:51), Frederike Menn (ab 15:54), Cederik Krebs (ab 16:07 per
Zoom), Jaron Schönwitz

Weitere Anwesende: Hendrik Meinert, Benjamin Feldern

Nächste Sitzung: Donnerstag, 14.09.2023, 14:00 Uhr c.t. in NB 02/174

Tagesordnung
TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 Spülzeug

TOP 6 Bürozeug

TOP 7 Teleshopping

TOP 8 AK Verbesserungsvorschläge

TOP 9 AK Lehramt

TOP 10 AK Erstsemestereinführung

TOP 11 Verschiedenes



TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Eröffnung der Sitzung um 15:43 durch Friedrich.
Beschlussfähigkeit festgestellt.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Lilly möchte die Sitzungsleitung sein. Jaron ist mal wieder Protokollant.
Beide einstimmig angenommen.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Tagesordnung einstimmig angenommen.

d) Festlegung der Tagesordnung

Lilly erhielt redaktionelle Änderungen.
Das Protokoll ist unter vorbehalt der Änderungen angenommen.

Friedrich weist darauf hin, dass die Protokolle gerne von ihren Verfassern unter-
schrieben werden können.

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

a) Studiraum

Lilly erinnert uns daran, dass der Studiraum am Montag, den 11. September, belegt
sein wird.

b) Maustag

Am 3. Oktober findet der Maustag statt, an dem auch die Fakultät teilnimmt. Dafür
werden noch Helfer gesucht. Lilly, Leon, Cedi und Noah melden sich als Helfer. Jaron
wird auch da sein. Noah wird noch eine Umfrage in die Telegram-Kanäle schicken,
mit der sich mehr Helfende melden können.

TOP 3 Post
Jaron und sein Schlüssel sind wieder da. Es gibt also Post. Dabei ist:

1. Eine Unbeschriftete Postkarte

2. Eine Postkarte von ChatGPT, Jurek und Martha an FSR Physik und Astro...
bla bla bla...
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3. Eine Broschüre namens Studieren mit BE_Hinderung, dessen Motto den Raum
in Amüsiertheit versetzt, denn er ergibt nur bedingt Sinn

4. Josefin hat 50 Organspendeausweise für die Fachschaft dabei

5. Die aktuellste Ausgabe der Physik Konkret (zwei mal sogar)

6. Werbung von Saalfrank

7. Die üblichen Kataloge der EDEKA Food Services

Jaron hat übrigens noch keinen neuen Schlüssel gemacht.

TOP 4 Berichte

a) AK Rasensprenger

Hier eine freundliche Erinnerung, dass am Donnerstag, den 7. September, das Be-
achvolleyballspiel mit der Fachschaft stattfindet.

TOP 5 Spülzeug
Beim letzten Einkauf für die Waffeln wurde auch Spülzeug gekauft.

Antrag (Lilly): Jaron bekommt 4,60 € für den Kauf von Spülsachen zurück.
Einstimmig angenommen.

Es wird das Thema des Nachbeschließen angeschnitten. Ausgaben sollten im vorhin-
ein beschlossen werden, nicht im nachhinein. Josefin erinnert allerdings daran, dass
für Sachen wie Lappen und Spülmittel bereits ein Budget festgelegt ist. Man hätte
also nichtmal per Antrag abstimmen müssen.
Jaron gibt Leon die Rechnung, welcher gerade so ziemlich in Finanzunterlagen
schwimmt.

TOP 6 Bürozeug
Wir benötigen einige Dinge, die für Büroaktivitäten genutzt werden und nun man-
gelware sind. Darunter befinden sich Gaffer, Tesafilm, DIN A4-Papier und Tacker-
nadeln.
Die Tackernadeln kann Jaron kostenlos besorgen, also fehlt nur der Rest.
Hendrik erwähnt, dass Fachschaften kostenlos Papier bekommen. Aufgrund der ak-
tuellen Umstände der AStA-Druckerei beschließt man das Geld für das Papier si-
cherheitshalber dennoch.

Antrag (Fachschaft): 40 € werden für den Kauf von Gaffer, Tesafilm und DIN
A4-Papier zur Verfügung gestellt.
Einstimmig angenommen.
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Daniel erwähnt, dass das Gaffer nicht öffentlich zugänglich sein sollte, da sonst nur
Schabernack damit getrieben wird. Lilly erwidert, dass sie dies schonmal probiert
hat, dabei aber auf Kritik von Schabernackenden stieß. Jaron ist vehement gegen
ein wegschließen :)

TOP 7 Teleshopping
Noah hatte viel paß dabei, diesen TOP zu benennen. Vor allem hat er recherchie-
ren müssen, um darauf zu kommen. Props an Noah hierfür (man stelle sich einen
Applaus-Emoji vor)

Der TOP existiert eigentlich nur dafür, um das Einkaufen für den Vorkurs zu planen.
Das Geld wurde bereits beschlossen, also bespricht man nun weiteres.
Wir benötigen Snacks für den Spieleabend, Grillgut für... nun, das Grillen und letzt-
endlich auch Bier. Viel Bier. 250 € an Bier (inkl. Pfand). Auch Softdrinks und
Wasser werden noch benötigt. Friedrich und Jaron melden sich bereit, um morgen
einkaufen zu fahren.

Friedrich lacht währenddessen über das Wort Penis.
Außerdem gibt Leon nun noch die Rechnung für den letzten Einkauf für die ESE.
Leon möchte heute wahrscheinlich keine Rechnung mehr sehen.

TOP 8 AK Verbesserungsvorschläge
Jaron schlägt vor, den AK mit AK VV abzukürzen. Die Verwirrung mit der VV
hegt hierbei einen gewissen Charme.

Nun denn, Josefin berichtet. Der AK hat sich getroffen. Dabei ist ihm aufgefal-
len, dass es keinen Moodle-Kurs gibt, bei dem das Lernen aufbereitet wird. Gemeint
sind Kurse, die auch Modulunabhängig laufen können. Dr. Härterich, zum Bespiel,
lädt Vorlesungsbegleitend Lektionen, Minitests und Lehrvideos hoch, die freiwillig
absolviert werden können und keine Bonuspunkte beisteuern. Solche Angebote wä-
ren in einem eigenen Kurs auch gerne gesehen. So hat man die Möglichkeit, auch
Vorlesungs- und Dozierendenunabhängig Materialien aus allen Semestern zu lernen.
Der AK schlägt nun vor, einen solche Kurs einzurichten.

Auch der Lehrstuhl für Didaktik scheint an einem ähnlichen Konzept zu arbeiten,
in dem ein vertiefendes Üben vorgestellt werden soll.

Jaron schlägt vor, dass man mit dem Thema zum Prüfungsamt (Ivonne Möller)
oder zur Studienorganisation (Julia Hellwig) gehen könnte, um sich mit diesen zu-
sammen zu tun. Verwaltet eine der beiden Einrichtungen den Kurs, so droht er nicht
zu verwahrlosen, wenn ein neuer Turnus an FSR-Mitgliedern entsteht. Außerden ist
der Aufgabenpool so deutlich größer.
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TOP 9 AK Lehramt
Der AK hat sich zusammengesetzt um ein Konzept für das Praktikum auszuarbei-
ten. Im Grundpraktikum ist insgesamt nur die Hälfte an CP vonnöten. Das heißt,
dass auch nur nie Hälfte an Versuchen absolviert werden muss. Nun möchte man
Dr. Möller, Prof. Krabbe und Dr. Meyer vorschlagen, dass 2-Fach-Studis die anderen
Experimente doch absolvieren können, um sich die entsprechenden CP im Optional-
bereich anrechnen zu lassen.

Benjamin schlägt dazu vor, dass das F-Praktikum auch für 2-Fächler*innen an-
gepasst werden könnte. Dies ist laut Friedrich allerdings erst der nächste Schritt.

TOP 10 AK Erstsemestereinführung
Grillen und Flunkyball am Freitag ab 17:30 im Westpark, Bochum. Zum Trans-
port wird ein großes Auto benötigt (Jaron macht Nase). Man denkt an Lennart, denn
er fährt die großen Pötte. Außerdem wird ein zweiter Grill benötigt, damit wir Ve-
ganes und Nichtveganes trennen können.
Daniel sagt, er habe einen kleinen.
Jaron sagt, dass wir es ihm glauben.
Die Freddi/es, Lilly, Noah, Cedi und Jaron melden sich bereit, um zu helfen. Wir
sind uns außerdem sicher, dass sich noch mehr Helfende finden lassen.

Spieleabend am Dienstag um 17:00 Uhr s.t. im Studiraum. Jaron macht Spie-
leabend bum bum. Und er schreibt eine Mail an den Verteiler, denn am Spieleabend
können auch Veteranen des Physikstudiums teilnehmen, nicht nur Erstis.

Infoveranstaltung am Mittwoch um 16:30 im HNB. Diese wird von Patrick ge-
halten. Um die Buchung des Hörsaals kümmert sich Friedrich noch.

Abholung ist keine Veranstaltung, sondern ein Konzept. Es wäre eine schlaue
Idee, die Erstis zu den verschiedenen Veranstaltungsorten zu bringen, um diese
schonmal kennen zu lernen. Vor allem beim Grillen wäre das smart, denn der West-
park ist nicht auf dem Campus (lol).

TOP 11 Verschiedenes
Man stelle sich vor, dass einige Hundert Personen an der Fakultät aktiv sind. Viele
davon sind Studierende. Einige haben bereits ihren Bachelor-Abschluss und manche
ihren Master. Vereinzelt gibt es gar Doktortitel und Professuren. Fast jede Ecke des
NBs verbringt ihre Zeit damit, zu lernen, zu lehren und zu forschen. Und dennoch:
Nach bald schon 60 Jahren RUB hat noch niemand herausgefunden, wer zum Fick
gefragt hat.

Ende: <Uhrzeit> Uhr
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Ende: 16:36 Uhr



Bochum, 11. September 2023

Protokollführung
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(ich musste mit
Maus unterschreiben)
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